

SUSCRICIONES
 Pago anticipado
 Alcoy: un mes 4'50 pesetas—Trimes-
 13'50—Fuera 3'25 id.—Extranjero
 4'—Ultramar 8 id.—Recibe anuncios y
 clamor a la Administracion.

EL SERPIS

ANUNCIOS.
 Pago anticipado,
 Se suscribe en Alcoy, en la Adminis-
 tracion calle del Mercado núm. 9 im-
 prensa á donde se dirigirá toda la corres-
 pondencia.

Números sueltos 40 céntimos

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

Números atrasados 25 céntimos.

AÑO VII.

ADMINISTRACION
 CALLE DEL MERCADO NÚM. 9 ENTRESUELO

ALCOY, MARTES 20 DE MAYO DE 1884.

REDACCION
 ALLE DEL MERCADO NÚM. 9 ENTRESUELO

NÚM 1867



D. O. M.

Mañana, miércoles, 21 del corriente y á las 8 y media de la mañana se celebrará en la Parroquial Iglesia de Santa Maria el primer aniversario en sufragio del alma de

DOÑA ISABEL GISBERT Y PEREZ

que falleció el 20 de Mayo de 1883

Su familia suplica á sus amigos y conocidos la asistencia á este religioso acto.

Alcoy 20 Mayo 1884.

LIQUIDACION

Por cesacion de comercio se venden á precio de factura todas las existencias de papeleria y objetos de escritorio. Hay papeles comerciales y para cartas alemanes é ingleses, sobres de todas clases etcétera etcétera.

Calle del Mercado 11 y 13.

Interesante

A LOS FABRICANTES Y TENDEROS de Alcoy.

En el depósito de aceites y fábrica de

jabones de José Perez Belda, calle San Roque, se vende
 Aceite del terreno 1.^a clase á 58 reales arroba.
 » » 2.^a « á 54 » »
 » andaluz superior á 46 » »

Jabon blando	1. ^a	á 26	»	»
» »	2. ^a	á 22	»	»
» duro	1. ^a	á 40	»	»
» »	2. ^a	á 28	»	»

Dichos articulos siendo para fuera se rebajan los derechos de consumos.

TRASLADO.

La Papeleria de S. José, lo ha efectuado desde la calle de la Escuela núm. 4, donde habitaba, á la del Mercado número 9.

ALCOY 20 DE MAYO DE 1884.

Revista científica.

De nuestro servicio particular.

La electricidad de la atmósfera.—Dumas, sus descubrimientos; sus trabajos químicos; sus obras.—Análisis del vino por la electrolysis.

La electricidad atmosférica ha sido en todo tiempo objeto de detenido estudio para los físicos, gracias á los cuales se hallan tan adelantadas esas dos importantísimas ramas de la ciencia que se llaman meteorología y climatología.

Por lo mismo es útil é interesante decir algo sobre ese asunto, y procuraré hacerlo hoy de modo claro y conciso al alcance de todos, como hago siempre en estas cartas.

La atmósfera contiene en todo tiempo una cantidad de electricidad cuya intensidad varia muchísimo porque depende de un sin fin de causas. Los sitios aislados y altos presentan el máximo de intensidad. A la salida del sol el exceso de electricidad positiva de la atmósfera es muy débil; despues vá aumentando hasta las once del dia hora á que llega á su primer máximo. Despues decrece rápidamente hasta la puesta del sol y enseguida comienza á aumentar de nuevo

para llegar á su segundo máximo algunas horas despues y disminuir otra vez durante las horas de la noche. Estos periodos especie mareas de aumento y descenso son tanto mas sensibles cuanto mas sereno está el tiempo.

Quando el cielo está cubierto, unas veces se observa electricidad positiva y otras negativa. La electricidad de la tierra en cambio es siempre negativa; pero en diferentes grados segun el estado higrométrico y la temperatura del aire.

Acerca del origen de la electricidad atmosférica hay varias opiniones. Unos la esplican por el rozamiento del aire con la tierra, y otros por la vegetacion de las plantas, la evaporacion del agua, el calor solar etc.

Los trabajos mas recientemente hechos sobre la electricidad atmosférica son los estudios verificados en el cabo de Hornos por el oficial de la marina militar francesa Mr. Lephay, el cual se ha servido en ellos del electrometro Thomsón modificado por Mascart, que es á no dudarlo, uno de los aparatos mas precisos por su sensibilidad de los conocidos hasta el dia.

De sus observaciones Mr. Lephay dedujo las consecuencias siguientes: la teoria normal de la electricidad atmosférica es positiva y está comprendida entre X 50 volts y X 70 volts.

Se llama volt á la unidad de fuerza motriz que es la de un elemento compuesto de cobre y zinc amalgamado introducido en ácido sulfúrico y diluido con doce veces su peso de agua. Esa tension llega á su máximo cuando el cielo se halla completamente despejado.

Las nubes influyen muy diversamente sobre la aguja del electrometro. La bruma ó la lluvia muy fina corresponden á una tension positiva y lo mismo sucede con la nieve cuya tension aumenta cuando los copos de nieve son mas considerables y como primidos.

La lluvia solamente por excepcion deja de ser negativa. Con los vientos fuertes la

—Sois joven, rica y bella, le decia; y todo eso pesa mucho en la balanza de Themis. Nadie rechaza á una demandante como vos; antes por el contrario, todos á porfia se esfuerzan en escucharla y complacerla. Vuestros talegos de luses, vuestras abrasadoras miradas y vuestras dulces sonrisas son otras tantas excelentes razones que bastarian para ganar un mal proceso, y este no lo es: ¿Qué juez por muy austero que se le suponga, consentirá en dictar su fallo contra vos, si con una palabra hábilmente calculada, como las saben decir las mujeres, haceis brillar á sus ojos alguna leve esperanza? El gobernador, á quien habeis avasallado completamente, os prestará todo su apoyo. Y, por otra parte, ¿no contamos con una prueba capital que bastaría por sí sola para decidir la causa á favor vuestro? Me refiero á la fé de defuncion de la primera condesa, la cual es irrecusable, á menos que se haya cometido algun crimen. Bien sé que podrán alegar ese crimen; pero probarle es diferente, y los señores del Presidial retrocederán llenos de espanto ante una acusacion inverosímil, desprovista de todo fundamento.

Aquel diestro abogado habló largamente en estos ó parecidos términos. Su elocuencia era inagotable. Las palabras salian de sus labios como corre el agua de una fuente, y en resú-

» mismo que yo, os habeis engañado y creido » sinceramente en la muerte de mi primera esposa. Ahora reaparece milagrosamente salvada, » y vos, de *matu proprio*, os apresurais á devolverle » el lugar que la corresponde; haced esto, prima » mia, y os juro que no se instruirá ninguna » informacion, que un velo eterno ocultará el » pasado, y que nunca, en ninguna época, os » pedirá cuenta la justicia de los hombres á vos » y al marqués de Saint Maixent de los hechos » consumados.»

Esta carta, que era muy estensa, pero cuyo sentido queda condensando en las anteriores líneas, fué enviada á la señora de Chavigny al castillo de Rahon y vino á encontrarla en Clermont. Quizás antes hubiera sido de mucho peso para sus determinaciones futuras, pero ya era demasiado tarde, pues esperaba de un dia á otro al marqués de Saint Maixent, y una vez que habia impulsado á su terrible cómplice, Olimpia no queria quedarse atrás. Por otra parte, estaba preparando armas para el combate. Un astuto abogado (á quien confió sus asuntos, y que tenia en poco la lealtad y la probidad cuando se le ofrecian algunas probabilidades de engañar á la justicia, se habia comprometido á ganar el proceso, á sostener el cual incitaba á su cliente, y á ganarlo de una manera ruinosa.

una pluma, y, con mano febril, trazó las siguientes líneas:

«Marqués: Vos y yo estamos en el camino del patíbulo; la Salitrería ha soltado su presa; la condesa está libre, y acaba de reunirse con Annibal; en tan apurado trance solo vos sois capaz de salvarnos. Venid, ne os detengais, os espero; os he dado un millon por mi libertad, y podeis contar con igual suma si lograis salvarme salvándoos al propio tiempo. ¡Apresuraos! me encontréis en Clermont.»

Firmó esta carta: OLIMPIA, y en el sobre puso el nombre y señas del MARQUÉS DE SAINT MAIXENT. Luego que hubo cerrado la carta tocoó una campanilla, presentandose al punto Frontin, que, completamente restablecido ya de las resultas de la paliza que le propinara Juan Robert, habia podido acompañar á su ama.

—¿Ha llamado la señora condesa? preguntó.

—Frontin, repuso Olimpia, creo que sois un buen servidor.

—Por servir á la señora condesa me dejaría quemar vivo.

—¿Quereis hacer vuestra fortuna?

—¡Pues no he de querer!

—Ahora se os presenta una buena ocasion. Hé aquí una carta y una bolsa llena de oro. Tomad á escape el camino de París. ¡Revenez!

tension positiva normal aumenta en una tercera parte.

Mr. Lephay ha presentado sus trabajos á la Academia de Ciencias de Paris, donde han sido muy bien apreciados.

Y estas noticias sobre un asunto de física me recuerdan en este momento la pérdida irreparable que ha tenido esa ciencia hermana suya que se llama química.

Hablo de la muerte de Juan Bautista Dumas, de que hace poco nos daban cuenta casi todos los periódicos.

No es de este lugar hablar de lo mucho que la química moderna debe al sábio francés, pero si merece la justa fama de su nombre dos palabras reseñando sus principales trabajos desde 1826 en que Dumas comenzó á ser conocido hasta nuestros dias.

En 1840 ya era considerado como el químico mas célebre de su país, habiendo hecho entre otros trabajos notabilísimos, los relativos al alcohol amplificado y á las anomalías que ofrece el vapor de azufre cuando eleva gradualmente la temperatura y su ley de las sustituciones que descubrió estudiando las sustituciones recíprocas del cloro y del hidrógeno en los cuerpos orgánicos.

Esta ley trasformó por completo la química moderna. Ademas ha dejado á la posteridad obras importantísimas entre las cuales «El tratado de químicas general aplicado á las artes», «La química», médica «la Filosofía química y estética» y la «Química de los seres organizados», todos serán siempre valiosísimos libros de consulta;

Se han hecho recientemente ensayos muy satisfactorios para analizar el vino por el electrolisis y la del vino tinto reunida al analisis microscópico del depósito que suministra, es un medio seguro de reconocer si la coloracion del vino tinto es natural. Si un vino dá un color muy subido dá solo un pequeño depósito luminoso es probable que esa coloracion sea debida en parte á otra sustancia distinta de la vinolina.

Es muy sencillo el aparato necesario para esta clase de analisis. Bastan dos elementos Bunsen, los polos de los cuales se comunican con dos láminas de platino que se introduzcan en el líquido que se trata de examinar. Adviértase ademas que al propio tiempo se pueden ensayar varias muestras en un mismo circuito y con muy poco trabajo.

Incoñitus.

Madrid 18 Mayo 1884.

Modas.

De nuestro servicio especial.

Paris Mayo 1884.

Acabo de ver un medelo, del mas gracioso para efecto, para traje de primavera, de lana azul oscuro, sembrada de pequeños lunares encarnados muy juntos. Su hechura es muy sencilla, á grandes tablas, y está completado con un gran *velement* de larga falda.

Entre las novedades conviene señalar el cañamazo tupido y sobre todo la estameña, preciosos tejidos de lana pura; la estameña particularmente es notable por su lijereza pa-recida á la del *velo* y tiene la gran ventaja de tener mucha consistencia y no arrugarse cuesta de 5 á 7 francos de doble ancho.

Haré presente á mis lectoras que saldrán ventajosas comprando telas de buena clase, sobre todo para trajes lisos, pues la moda actual inclinada á las grandes líneas exige muy poca tela, lo contrario de lo que sucede con los tablados, ruches etc.

La lencería en general se adorna mucho; las falditas interiores de foulard cubiertas de encaje son muy de moda.

Otro dia hablaré de los adornos para el cuello, pecheras, puños, fichús, etc, que com-pletan á veces un toilette mejor que los adornos más complicados.

El siguiente traje debe usarse para visita, es de faya azul paño real y encajes negros. La chaqueta tiene aldeta redonda; por delante está guarnecida de dos solapas de encaje tableados, en tres hileras por cada lado; la chaqueta tiene por abajo dos encajes y un fleco de marabú.—El sombrero que acompaña este traje es redondo con la cabeza baja y el borde del ala cubierto con una ruche de encaje, grupo de plumas á un lado y una tira brochada alrededor de la copa.

Como novedad citaré un colchon-cartera para cuna. Debe hacerse de piqué esta pequeña y blanda camita que sostiene perfectamente el cuerpo de un recién nacido. Las tiras bordadas de que se adorna tienen 4 1/2 centímetros de ancho. La parte doblada tiene 50 centímetros de largo y se abrocha por ambos lados; las cuatro tiras ya mencionadas se sujetan con cintas que forman lazos. Un pequeño colchon que se corta de la misma forma pero un poco más largo y menos ancho se pasa á través de esta funda que se puede hacer de lienzo ó batista y adornada de tiras bordadas, encajes, entredosas etc.

Canastilla de labor para los hilos.—Es de forma cuadrada ensanchándose por arriba 14

centímetros de lado y 6 de alto. Es de mimbre marron. El borde y el pié se adornan con peluche marron y dorado. Una tira bordada en cañamazo crudo con seda encarnada, rosa pá lido y aceituna de dos tonos, debe sujetarse á la caja con un cordón de seda azul pavo real y oro. La canastilla se forra de raso color de rosa y se adorna en las esquinas con pompones de seda marron salpicadas con lunarillos de los colores del bordado.

El fichu pechera es muy propio de la estación en que estamos y se dispone sobre un molde de tul tieso de 22 centímetros de largo, y 10 centímetros de ancho en la parte superior que concluyen en punta. El encaje que lo guarnea tiene 10 centímetros de ancho y forma un rico *coquille* doble (ondas) el pouff lo sujetan lazos de otomano rosa pálido. El collar es de cinta con un lazo á un lado.

Esta deliciosa capota es propia para visita y pequeña, de tul blanco con bullones de tul-encaje; la guarnicion es una Valenciennes cosida sobre la cual se colocan por delante, sobre los cabellos, y por detrás lazos grandes de terciopelo crema. Las bridas son muy largas formadas de encaje con las que se hace un gran lazo por debajo de la barba.

Como muestra de sencillez y elegancia se encuentran los dos siguientes trajes de casa: el primero es de faya rayada y faya brochada; chaqueta corte con punta por delante cuello en pié sujeto con unas abrazaderas de tela colocadas á cierta distancia unas de otras, ahuecado por el pecho, sujeto en medio de él con un broche que representa una cabeza de caballo, ahuecado que continua hasta sujetarse á la cadena izquierda. La túnica es larga y forma pouff por detrás. La falda es á volantes mezclados con lazadas de cintas. El cuerpo debe hacerse de faya brochada y la pechera túnica y falda de faya rayada.

El otro es de color ciruela y terciopelo del mismo color. El cuerpo que forma punta por delante está bordado de terciopelo tableado. La manga es medio corta y lisa por la parte inferior; en medio del brazo se sujeta con un brazaleta de terciopelo á puntas; desde allí la manga forma tablas hasta el hombro. En el pecho, junto al cuello, seliendo de entre los botones con que está abrochada la chaqueta ó cuerpo, hay un pequeño adorno de terciopelo figurando un abanico. La túnica fruncida por la cintura se recoge toda al lado izquierdo donde se sujeta con una cascada de lazadas de terciopelo.

El pouff debe tener numerosas tablas. La falda es lisa y se adorna por el lado izquierdo y por abajo de una tira de terciopelo, ancha, á puntas, terminando con un volante plegado.

Concluiré describiendo una toilette para soi

rée con drapería atravesada. Debe hacerse de tela ligera como velo, muselina, tarlatana, gasa ó crespón y adornarse por lo bajo de la falda con dobles tablas separadas, en cuyos huecos se ponen rulos de raso del mismo color en hileras sobrepuestas. Este adorno concluye á ambos lados sin llegar á la parte de detrás; el pouff está bordeado de un ancho biés de raso que forma triple drapería ó sean tres pisos: El delantero á grandes tablas se recoge al traves en forma de abanico y se sujeta con una cinta de raso pasada por debajo, concluyendo con un lazo. El cuerpo es de blusa con mangas muy cortas y ancho cinturón de raso sin lazo ni caídas, cuellecito en pié y dos lazos de cinta estrecha con caídas colocados en el hombro derecho.

Ofeta.
Reproduccion prohibida.

Noticias é intereses LOCALES Y REGIONALES.

Segun «El Constitucional» el marqués de Benalúa ha hecho solemne profesion de fé fusionista ante el Sr. Sagasta.

En mal hora dijimos en nuestro número anterior corre pendiente al domingo, que el buen tiempo parecia asegurado, pues el mismo dia variaron las condiciones atmosféricas y de entonces acá hemos tenido vientos, chaparrones, truenos y cuanto hay que tener, sin apariencia de que vaya á cesar tal estado en breve término.

En el artículo sobre la Industria alcoyana que publicamos en el número anterior, se deslizaron dos erratas materiales de alguna importancia. El Sr. Buxó de Sabadell dijimos que tenia por segundo apellido Moné, siendo así que se llama D. José Buxó Mariné y al hablar de D. Juan Magnat dejamos de consignar que es Mecánico constructor.

La falta de espacio disponible nos impide continuar en el presente número ocupándonos del asunto á que el mencionado artículo se refiere.

El jueves próximo, dia de la Ascension, dará en la Sociedad «El Fomento» una conferencia pública nuestro paisano y amigo D. José Puig Perez, que accidentalmente se halla entre nosotros. El tema que desarrollará es el siguiente:

«Las máquinas consideradas como instrumento de trabajo para producir riqueza.»

El sábado por la tarde cayó al mar en Alicante, un carro cargado de plomo en barras arrastrando al caballo que lo conducía, sin que fuera posible salvarlo.

El carretero se entregó á trasportes de deses

si es preciso, diez caballos; pero llegad en tres dias! ¿Os sentís capaz de hacer eso?

—Seguramente, señora condesa.

—Entregareis esta carta á la persona á quien va dirigida, y á la vuelta os prometo que seréis bastante rico para vivir sin trabajar gozando de todos los placeres.

—Señora condesa, parto al momento, galoparé dia y noche, y, si no me rompo la crisma por el camino, llegaré á Paris en tres dias.

Olimpia le vió alejarse; despues cenó sin apetito, se acostó sin sueño, y podemos afirmar que durante toda la noche no pegó los ojos.

Nuestros lectores se preguntarán sin duda si, al salir de Clermont el conde y la condesa, tomarían el camino del castillo. Pero se engañan si lo suponen, pues, ignorando la partida de Olimpia, Annibal no quiso poner á su amada María, siquiera fuese durante un momento, en presencia de aquella odiosa mujer. A seis leguas de Clermont posó una quinta que dominaba un hermoso parque y unas vastas posesiones. Aquella quinta, que el conde visitaba rarisimas veces, se llamaba la *Masia del Vado*. Alzabase en la cúspide de una colina cubierta de encinas y castaños, al pié de la cual se estendian hermosas praderas, regadas por un bullicioso riachuelo. Allí condujo á la condesa, Dominico, los porteros de la quinta y las hijas de alguno de los arren-

datarios debian bastar para el servicio durante una ó dos semanas, que era todo lo mas que, á juicio del conde, podia prolongarse su estancia en aquel punto.

No intentaremos describir las tiernas espansiones de aquellos dos esposos separados por una fatalidad inaudita, por un crimen sin ejemplo, y que volvian por fin á reunirse. ¿Para qué introducir esta égloga en medio de las peripecias de un drama terrible?... Las aguas tranquilas parecen monótonas cuando suceden á las olas tempestuosas... la dicha cuando es narrada cansa.

Era menester, sin embargo, tomar un partido con respecto á la marquesa, y tomarlo sin dilacion. La condesa, segun dejamos ya consignado, no queria que se ejerciese venganza. En su angelica bondad pedía al conde que delvolviere bien por mal y que otorgase perdon ilimitado, ¿Podia negarse Annibal á los conmovedores ruegos murmurados por una vez tan dulce y tan amada? Cedió, pues, é inspirado por la condesa, escribió á la señora de Chavigny una carta en la que no se traslucia ningun sentimiento de cólera, ninguna recriminacion.

«Poneos de acuerdo conmigo, decia aquella carta, para hacer anular judicialmente un matrimonio en el que ha habido error. Consiento en admitir vuestra buena fé. Vos, lo

men, estuvo tan persuasivo, que Olimpia, convencida por él, respondió á la admirable carta del conde con una doble citacion, ó sea intentando dos procesos, una por suposicion y usurpacion de nombre á la aventurera llamada Simora Raymond que pretendia ser la condesa de Rahon, y otro por adulterio al conde de Rahon, que vivia públicamente con la miserable á quien, á despecho de todas las leyes divinas y humanas, queria hacer pasar por su esposa.

Al recibir aquellas dos citaciones que les prescribían comparecer dentro de una semana ante los jueces del Presidial, y que, bajo la forma de autos judiciales, no eran otra cosa que monstruosos libelos, el conde Annibal saltó de furor y de indignacion.

—¡Ah! ¡miserable! ¡infame! exclamó; ¿por qué no la habré yo matado, como era mi intencion, la noche en que Dominico me reveló la verdad?

La condesa tomó la mano de su marido, y, señalando al cielo con una adorable sonrisa, le dijo:

—¡Dios lo vé y juzga todo! ¡La mentira no saldrá triunfante!

Retrocedamos ahora algunos dias y reunámonos con el lacayo Frontin en aquel viaje á Paris que le mostraba per término la fortuna.

peración, al reflexionar sobre la desgracia que le sucedió.
 Sa ha concedido la correspondiente autorización para trasladar á Alicante los restos mortales del señor marqués de Rio Florido.

El Sr. D. Emilio Castelar irá este verano á Alicante y residirá una corta temporada en la preciosa finca de recreo que el Sr. Maisonnave posee en la pintoresca huerta de aquella capital.

Recordarán nuestros lectores que al transcribir de un colega de Alicante la fantástica relación de una pretendida sorpresa de que se intentaba hacer víctima cerca de Rojas á un alcaide de Torre Vieja, en cuyo hecho jugaban ciertos bandidos disfrazados de frailes á estilo de novela por entregas; recordarán repetidos, que consignamos que el hecho por los detalles que le acompañaban, nos parecía una bola mayúscula.

Nuestra presencia, como era de esperar: ha resultado cierta y así lo declara el mismo verídico corresponsal en una nueva carta, en la que se lee:

«He preguntado en Torre Vieja á varios sobre la que por aquí se decía de Ortuño y de los frailes, y todos me han contestado que todo es una farsa, que todo es mentira, que hemos sido engañados en Rojas miserablemente; yo siempre amigo de que la verdad quede en su lugar, perjudiquo ó no perjudique, lo pongo en conocimiento de V. para que haga público en su periódico el engaño de que he sido víctima»

En el último domingo ingresaron en la Caja de Ahorros de esta ciudad pesetas 3587 por 404 imposiciones, de las cuales son nuevas 42, habiéndose satisfecho pesetas 4803» 47 á solitud de 216 imponentes, 14 de ellos por saldo.

El marqués de Campo ha sufrido una recaída en su grave dolencia.

Acerca de la salvaje agresión de que se supuso había sido objeto el tren que conducía al señor Cánovas, cerca de Elche, declara un colega de la capital lo que sigue:

«Habiéndose hecho una parte de la prensa de Madrid y provincias de la noticia que publicaron dos colegas de esta capital referente á que antes de entrar en el puente próximo á Elche se hizo un disparo de arma de fuego contra el tren que conducía al Sr. Cánovas y demás invitados, nos vemos en la necesidad imprescindible de rogar á cuantos colegas hayan acogido en sus columnas esta noticia, la rectifiquen pues lo único que ocurrió fué el disparo de un cohete como señal anunciada para echar al vuelo las campanas de la ciudad de Elche al acercarse á dicha población el tren inaugural de la vía férrea de Alicante á Murcia.
 La verdad en su lugar».

Correspondencias.

CARTAS DE MADRID.

Madrid 17 Mayo 1884

Del nombramiento del general Martínez Campos para la jefatura del ejército del Norte deducen algunos que la armonía dentro del gabinete no es tan perfecta como supone la prensa oficiosa. Niegan esto por su parte los ministeriales y contestando á tal aseveración, aseguran que el nombramiento referido es una prueba palmaria de que en la esfera puramente militar el gobierno ni hace ni hará nunca política. En cuanto á la disolución del ejército del Norte dicen los allegados al ministro de la Guerra, que jamás fué este partidario de medida tan extrema y que han sido completamente gratuitos los rumores que han circulado por la prensa con este motivo; es cierto que en uno de los últimos consejos se trató de este particular, pero también lo es que el señor Quesada no propuso variación de ninguna especie en la organización de aquellas fuerzas, que consideraba necesarias en estos momentos así como un mando superior.
 También calificaban hoy de fábula los con-

servadores lo que se ha dicho acerca de disgustos por parte del señor Cánovas, el cual deseaba la continuación del general Pavía en el mando militar que venía desempeñando.

En el Consejo de ministros anunciado para hoy, que ya no tendrá lugar hasta mañana, se designarán definitivamente los candidatos para la mesa del Congreso y los presidentes para las comisiones de Mensaje y actas de ambos cuerpos colegisladores; también se leerá el proyecto de mensaje y se tratará de las reuniones de diputados y senadores que se verificarán el lunes y martes de la semana próxima.

Los izquierdistas del duque se mostraban muy satisfechos esta mañana, porque tienen la seguridad de que en la reunión que se está verificando no harán los martistas alarde alguno de independencia; y en efecto hasta la hora de escribir estas líneas las cosas van mena mal de lo que presumían los pesimistas, pues el señor Martos que es el hombre de las grandes desviaciones y de los recursos inesperados, ha optado por callar comprendiendo que si la elocuencia es plata el silencio es oro, como dice el proverbio oriental. Pero no se hagan ilusiones lo incautos, posible es que como todas las trazas indican, nada de particular suceda en la reunión de hoy, pero ¿querrá esto decir que renuncia D. Cristino á sus pretensiones de jefe y á su sistema de destructor nihilismo? De ningún modo.

Un periódico que tiene grandes afinidades ministeriales, asegura que son muchos los proyectos de ley que se someterán por el gobierno á las Cámaras, procediendo los mas importantes de los ministerios de Gobernación y Fomento; también añade el mismo colega conservador que el señor Antequera anunciará una serie de medidas necesarias para sacar el cuerpo general de la Armada del estado en que se encuentra y encaminadas á formar en pocos años una marina de guerra arreglada á nuestras necesidades. Son las mismas palabras de «La Union».

Segun mis noticias, que hoy puedo confirmar plenamente, ninguno de los proyectos que se presentan ahora será discutido antes del interregno parlamentario; todos, á escepcion de los presupuestos que insiste el señor Cos-Gayon en que sean aprobados despues del Mensaje, quedarán para Diciembre próximo, época en que al decir de los ministeriales, reanudarán sus tareas el parlamento. Sin embargo, como el hombre propone etc. no sabemos si los presupuestos sufrirán la misma suerte que los proyectos, por falta material de tiempo para discutirlos.

Las probabilidades para las vice-presidencias y secretarías del Congreso, continúan estando á favor de los señores Dominguez (D. Lorenzo), marqués de Viana y conde de Villanueva de Perales, las primeras, y de los señores Campos (D. Alberto), Martín Lunas y conde de Sallent, las segundas.

De la combinación de gobernadores nada acordado todavía.

El señor Gasset y Artime, propietario de «El Imparcial», se ha agravado de tal modo en la dolencia que venía padeciendo que esta madrugada hubo que administrarle los auxilios espirituales. Esta tarde continuaba lo mismo temiéndose un funesto desenlace de un momento á otro.

N.

Madrid 18 Mayo 1884.

La victoria alcanzada ayer por el señor Martos fué completa si hemos de creer á sus amigos. Todo fué arrollado añaden estos, por la elocuencia sin rival del orador demócrata. Resabios doctrinarios del señor Linares Rivas; distingos del general Lopez Dominguez, esperanzas mas ó menos remotas del señor Posada Herrera, todo cayó ante aquel ariete que nada perdonaba; para el señor Martos la monarquía necesita la democracia como la democracia necesita la monarquía. Bien claro se lo dijo al ex-ministro de Gracia y Justicia del último gabinete radical, cuando manifestó que les que entienden la soberanía nacional de distinta manera que él pretenden crear dentro de la izquierda dos matices perturbadores doctrinario el uno y democrático el otro.
 Tanto pesaron en el ánimo de los oyentes del

señor Martos los argumentos que este expuso que habiendo pedido el señor marqués de Sardoal que se nombrase una comisión para que concretara la doctrina del partido, esta, compuesta por los señores Montero Rios, Moret y Becerra, declaró que deseando la reunión aliar la democracia con la monarquía, mantenía como base de su programa la necesidad de llevar á la constitucion de una manera clara y terminante, todos aquellos principios y derechos que inscritos en la de 1869, no están consignados en la de 1876.

Ahora bien, como lo que el señor Martos desea es el restablecimiento de la soberanía nacional con ejercicio permanente, resulta que la izquierda tiene que aceptar los artículos 110, 111 y 112 del código del 69, cosa con la cual no parecen conformes los señores Lopez Dominguez, Linares Rivas, Posada Herrera, Suarez Iuclan y otros varios. Los que creen ó entienden que con el triunfo del señor Martos se han simplificado las cuestiones, se equivocan de medio á medio: la disidencia permanece en pie, y si ayer no se acentuó fué porque los constitucionales todo al contrario de lo que se esperaba, renunciaron á aceptar la batalla francamente presentada por el señor Martos.

La reunión acordó también que las minorías de ambas Cámaras nombrasen separadamente un comité ejecutivo que tenga la representación de las mismas para los debates parlamentarios y relaciones con las demás oposiciones. Ambos comités bajo la presidencia del general Serrano, formarán la junta directiva del partido que estudiará y propondrá el programa y plan para una Asamblea general de la comunión izquierdista. También se votó una moción de pésame por la enfermedad del señor Gasset y Artime.

Hoy se desmentia en los círculos ministeriales que el señor marqués de Barzanallana hubiese presentado la dimisión de su cargo de presidente del Consejo de Estado; esto; añadía un amigo del señor Cánovas quieren deducirlo algunos del hecho de no haber sido nombrado el señor marqués para presidir la alta Cámara, pero la mejor prueba de que es infundado tal aserto está en una reciente entrevista de ambos personajes políticos donde el señor Barzanallana renunció formalmente al honor de ocupar la presidencia del Senado.

Hoy he oido asegurar que la combinación de gobernadores se irá realizando parcialmente, en confirmación de esto la «Gaceta» publica hoy los decretos nombrado gobernador de Segovia al que lo era de Soria señor Guardia, y para esta vacante al señor Vilches, consul cesante.

En este momento está reunido el Consejo de ministros con objeto de acordar entre otros particulares de interés todo lo conveniente á las vicepresidencias y secretarías de ambos cuerpos colegisladores y dar lectura al proyecto de mensaje.

N.

Anuncios oficiales.

En los autos que por ante mí, sigue en este Juzgado de primera instancia el Procurador D. Antonio Sempere Vitoria, en nombre de D. Dionisio Vilaplana Alós, sobre pago de quinientas cincuenta pesetas y costas causadas y que se causen, contra D. Nicolás Lamolla Boqué; despachado mandamiento de ejecución en forma, por auto de ocho del corriente mes y año, se constituyó el Alguacil de servicio del propio Juzgado, acompañado de la referida parte actora y asistido de mí el infrascrito Escribano en el domicilio del ejecutado Sr. Lamolla, que lo ha tenido en la carretera de Valencia, del barrio de San Sebastián de esta población casa sin número, con el objeto de requerirle para el pago de la citada cantidad y mediante á que de las investigaciones practicadas por el nombrado Alguacil, resultó que el Lamolla había levantado el domicilio, ignorándose su paradero se hizo constar por medio de la oportuna diligencia de la que se enteró á la parte ejecutante; la cual solicitó y acordó dicho Juzgado en cumplimiento de lo prevenido en el artículo mil cuatrocientos cuarenta y cuatro de la ley de enjuiciamiento civil, practicar el embargo decretado al D. Nicolás Lamolla sin el previo requerimiento de pago por ignorarse su paradero, el que se verificó en la forma espresada en doce del actual; y por todo lo espuesto se está

en el caso de citar de remate por medio de edictos en la forma que previene el doscientos sesenta y nueve de la mencionada ley; publicándose los mismos en el periódico de esta localidad y en el «Boletín oficial» de la provincia en cumplimiento también de otro proveído de este Juzgado de trece del actual, por cuyas razones y no siendo posible citar de remate personalmente en los nombrados autos á D. Nicolás Lamolla Boqué por no constar su domicilio é ignorarse su paradero, en virtud de la providencia últimamente dicha de esta fecha, se le cita de remate en los repetidos autos por medio de la presente para que dentro del término improrrogable de nueve días útiles á contar desde el siguiente al en que se publique este edicto en el «Boletín oficial» de la provincia, se personen en los autos y se oponga á la ejecución, si lo conviniese, apercibiéndole que en otro caso le parará el perjuicio á que hubiere lugar en derecho.

Alcoy catorce de Mayo de mil ochocientos ochenta y cuatro.

Cristobal Gironés Salazar.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—San Bernardino de Sena, cf.

SANTO DE MAÑANA.—Santa Virginia. CULTOS.

Parroquia de Santa Maria—Ejercicios de «Mes de las Flores» dedicados á la Reina de todos los Santos y Madre del Amor hermoso.—A las seis de la mañana, Misa en el altar mayor con acompañamiento de órgano y lectura espiritual.

Por la tarde, un cuarto antes de las oraciones se rezará el Rosario, luego el ejercicio propio del mes, terminándose con una plegaria y letreillas á la Santísima Virgen.

Iglesia de S. Agustín.—Ejercicios Espirituales para las Señoras de las Conferencias de San Vicente de Paul. Concluirán hoy, por la mañana á las 9 y por la tarde á las 5. Está encargado de las pláticas D. Miguel Vilaplana Pbro.

Mañana se celebrará la misa de Comunión.

ULTIMA HORA

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR DE «EL SERPIS».

Madrid 19 Mayo 6'45 tarde.

Se desmiente el que haya intentos de aproximaciones entre centralistas y conservadores, como han supuesto algunos periódicos fijándose en la actitud que respecto al señor Alonso Martínez han guardado los órganos ministeriales.

Continúa mejorando la Infanta Doña Paz. Se han celebrado las reuniones preparatorias en el Senado y Congreso.

La «Gaceta» publica varios reales decretos referentes á nombramientos.

Madrid 19 Mayo 7, 40 noche.

Se cree serán indultados los reos condenados á muerte por el crimen del Salav.

Se habla de que el gobierno trata de ceder la grandeza de España al Sr. marqués de Barzanallana.

El acto de la apertura de Cortes se efectuará en el Senado.

Mucha animación en todos los círculos.

Motores

MOVILES POR GAS.

DE

MIGUEL ESCUDER.

Barcelona.

Los mas sencillos y económicos que se conocen.

Premiados con medalla de oro en la Exposición Regional.

En Valencia, Madrid, Barcelona, Tarragona y en otras varias capitales, son muchos los instalados aplicados á diferentes industrias, consumiendo menos de un metro cúbico de gas por hora y caballo.

Los pedidos al representante.—José Magistris.—Verónica.—122.º Valencia.

Alcoy: Imp. de EL SERPIS Mercado número 9

(BOCA.)

MENTHOLINA DENTIFRICA

Elixir del Dr. GUTLER

BOCA GRAN REMEDIO PARA LA BOCA

importado y preparado por el

Dr. ANDREU, de Barcelona.

El Elixir del gran médico alemán Dr. Gutler á base del Menthol, es el dentífico que reúne mayores ventajas bajo todos conceptos. Hé aquí las virtudes reconocidas y positivas de este Elixir.

Calma el dolor de muelas por fuerte que sea y detiene las caries de la dentadura.

Limpia la boca de cuerpos extraños y quita el sarro.

Emblanquece los dientes y da brillo al esmalte.

Aromatiza la fetidez del aliento y pone fresca la boca.

Cura la terrible enfermedad del escorbuto por crónica que sea y

Fortalece los dientes y muelas dando vigor á las encías.

Estas y otras grandes ventajas reúne siempre la *Mentholina* del Dr. Gutler, artículo de primera necesidad para toda persona que estime en algo la salud y la belleza del importante órgano de la boca.

Es además un específico que por su elegancia, buen gusto y su delicioso perfume, es digno de figurar así en la mesa como en el tocador, y

Por último, reúne la gran ventaja de ser el más económico, puesto que cada frasco contiene 130 gramos de Elixir, lleva su correspondiente cepillo para frotar la dentadura y vale solo 10 reales.

Se vende en las buenas farmacias, de toda España y sus Antillas.

NOTA. El Dr. Andreu, de Barcelona, prepara también unos polvos dentíficos que usados simultáneamente con el Elixir, aumentan el embellecimiento y blancura de los dientes.

(BOCA.)

VENTA.

En Muro se vende una casa en la calle S. Bartolomé de 3 plantas, una pr. ciosa a Imazara con 2 prensas para la fabricación de aceite, pozo con agua sobrante y todo lo necesario para la recolección de la aceituna, además 3 cuartas de hanegada de huerta, cercada de tapia. También 2 casitas en la calle de Naranjos; 30 hanegadas tierra seca plantada de olivos; 2 hanegadas y cuarto de huerta.—Darán razón en Muro casa de D. Vicente Ramon Abad, calle de los Santos; Carpiñteria.

PASTA PECTORAL

DEL DOCTOR ANDREU DE BARCELONA.

REMEDIO SEGURO PARA TODOS LOS QUE PADEZCAN DE

TOS

Catarrros, Bronquitos, etc., por crónicos que sean. Facilitando siempre la expectoración.

Este remedio es tan positivo que no hay un caso siquiera que no haya producido felices resultados. A las primeras tomas de esta pasta el enfermo siente ya un gran alivio que le sorprende y anima. Para probar la virtud y eficacia de esta pasta basta decir que muchos facultativos de España, cuyos nombres estamos autorizados para publicar, han curado á los con esta pasta pectoral, después de haber recurrido á todas las fórmulas más conocidas, por cuya razón la prescriben constantemente á sus enfermos, de los cuales recibimos cada día muestras de verdadera gratitud y aprecio.

Es también el medicamento más cómodo, económico y agradable que se conoce, no molesta en lo más mínimo al enfermo, y su sabor balsámico es apetecido hasta por los niños y personas más delicadas.

MILLARES DE CAJAS de toda España y del extranjero, son también un número de pedidos que temerario de la verdad de un medicamento que es el único positivo para efectos á que se le destina.

ASMA

ALIVIO Ó SOFOCACION DE TODA CLASE, Y CURACION DEL

ASMA

POR LOS CIGARRILLOS BALSAMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS

Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas.

LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar siente luego un agradable bienestar que se prolonga en el más apacible sueño.

DEPOSITO CENTRAL de estos medicamentos: Farmacias de su autor en Barcelona, y se hallarán también de venta en las principales farmacias de todas las poblaciones de España y América, así como en Francia, Italia y Portugal.

FABRICA

de abonos naturales artificiales y químicos

DE

TEROL Y JULIA

Esta fábrica científicamente montada y dirigida, facilita cuantas materias fertilizantes necesita la vegetación según los terrenos y las cosechas que de ellos se desea obtener, garantizando las escencias de sus productos con los correspondientes análisis químicos.

Las clases de abonos completos é intensivos que elabora en grande escala son los siguientes:

Marca A. mas del 9º de amoniaco y 20º de fosfato y el 4º de sales de potasa 16 pesetas kilógramo. Marca id. mas del 8º id. 23º id. 2º id. 14 pesetas kilóg. Marca id. mas del 5º id. 20º id. 8º id. 14 pesetas kilóg. Marca id. mas del 7º id. 20 id. 14º id. 16 psta. kilógramo.

Clases especiales y superfosfatos á precios convencionales. Para encargos y detalles San Lorenzo 18.

El Serpis

periódico de la mañana

PRECIOS DE SUSCRICION

EN ALCOY: 1,50 pesetas al mes, 4,50 trimestre.—FUERA: 5,25 trimestre.—EXTRANJERO: 15.—ULTRAMAR, 8.—Número suscritos: 10 cts. de peseta a.

Se suscribe en Alcoy en la Administración calle del Mercado núm. 9.—Recibe anuncios y clamor la Administración

A los anunciantes.

Este periódico es el mas leído de todos los que se publican en la provincia de Alicante, prueba de ello es, que tiene servicios particulares telegraficos y postales que ningun otro de su indole, incluso los que en la capital se publican puede sostener.

Esto no obstante, para que todos los anunciantes utilicen este medio de publicidad con la ventaja mayor posible, se establecen desde hoy precios especiales que compiten en economía con los de los demás diarios de la provincia. Anuncios y reclamos en la primera plana 25 cts. de peseta línea. En la tercera 13 y 5 en la cuarta.

A los Sres. Suscritores que publiquen un anuncio por UN mes se le hará la rebaja de 50 por 100 sobre los anteriores precios; por QUINCE dias el 40 por 100 y por OCHO dias un 10 por 100 de descuento.

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY

Anuncios recomendados.

<p>GORRERA, D. Eduardo Martinez Vall 17.</p> <p>FARMACIA, D. Santiago Monllor S. Nicolás 4.</p> <p>ANTIGUA FONDA DE LLOPIS á cargo de Julian. Plaza San Agustín 22.</p> <p>LOZA y CRISTAL, D. José Martinez Mercado 18. (La Perla.</p> <p>LA VALENCIANA PRIMITIVA FUNERARIA. D. Francisco Hurtado, Escuela 8.</p>	<p>ZAPATERIA, D. Francisco Badia S. Lorenzo 2.</p> <p>CAFÉS y FONDAS, D. Lorenzo Rigal, Plaza de S. Agustín 20.</p> <p>DROGUERIAS. D. Eduardo Fiol, Mercado 2.</p> <p>PAPELERIA, Manuel Molto Mercado 9.</p> <p>LAMPISTERIA, Don Desiderio Margarit San Lorenzo 23 tienda de la Campana</p>	<p>ALMACEN DE FRUTOS COLONIALES, D. Ramon Climent Casa Blanca (Esquina á la de Cordeta)</p> <p>AGUARDIENTES Y LICORES D. Francisco Giner, S. Miguel 40. (Esquina á la calle Mayor)</p>
--	--	--

ESPACIO PARA UN ANUNCIO.
1 rs. por dia.
12 » 15 dias.
24 » un mes.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

PERIÓDICO ESPECIAL PARA SEÑORAS Y SEÑORITAS.

Fundado en 1841.

Publica en todos los números artísticos figurines iluminados, representando las últimas modas de París; multitud de grabados con modelos de trajes abrigos, manteletas, y en general, de toda clase de confecciones y prendas de vestir para señoras, señoritas y niños grandes hojas de patrones, trazados en tamaño natural; selectas piezas de música moderna; dibujos para trabajos á la aguja, crochets, encajes, bordados, tapicerías, muebles de lujo etc., etc.

Entre todas las publicaciones que existen en Europa dedicadas á las señoras, ninguna como *Moda Elegante Ilustrada*

El gusto y á las necesidades de la dama de distinción y de la madre de familia cualquiera que sea su posición social. *La Moda Elegante Ilustrada* por lo mismo que es el mas completo de los periódicos de su clase, es la guía práctica de las señoras todas, á las que presta constantes servicios, permitiéndoles realizar importantes economías al enseñarlas á componer sus vestidos y los de sus hijos, y á organizar la instalación doméstica. Su parte literaria es siempre moral y atractiva. Cada uno de sus números contiene descripciones exactas de los dibujos, figurines, patrones; Novelas, Poesías, Variedades, Cronicas de Teatros y Salones ó Revistas de Modas hechas por Redactoras especiales que la Empresa sostiene en Madrid y en París; (Correspondencia particular, resolviendo las consultas de las suscriptoras; Geroglíficos, Saltos de caballo, etc.

Para más detalles, pídase el prospecto y el número de muestra, gratis, á la Administración *La Moda Elegante Ilustrada*, Carretas, 12, principal Madrid.

MANUEL SEGURA

comestibles ultramarinos

En este establecimiento encontrarán mis favorecidos cuantos artículos pertenecen á dicho establecimiento sin alteraciones y con economía. La legitimidad de los mismos la garantiza su dueño SANTO TOMAS 3.

IMPRENTA Y CENTRO DE SUSCRICIONES

de

MANUEL MOLTO,

Calle del Mercado núm. 9.

En este establecimiento se encontrará un gran surtido de artículos de escritorio, dibujo y menaje para Colegios de primera y segunda enseñanza.

Tintas de todos colores para escribir y copiar.

Documentación para los Ayuntamientos y otras Corporaciones.

Encuadernaciones de todos gustos.

Se timbra papel y tarjetas. Estampería fina y ordinaria de todos tamaños.

Se imprimen esquelas mortuorias á todas horas, por intempestivas que sean, teniendo la precaución de avisar al vigilante.

Alhajas de oro y plata

SERAFIN SEGURA, COMISIONISTA.

tiene el gusto de anunciar que ha recibido un completísimo muestrario de alhajas de oro, plata y piedras preciosas.

Relojes de oro para caballero y señora teniendo estos últimos incrustados algunos diamantes.

Cadenas de reloj para caballero, medallones de varias clases, aderezos y medio aderezos con brillantes de primera garantizados, sortijas, ajustadores, pendientes imperdibles, argollas para cadenas de reloj, cadenas de plata para sombrillas, abanicos y paraguas.

Gran surtido en cadenas niqueladas. Se sirven toda clase de encargos para regalos de boda, Certámenes y Sociedades.

Completísimo surtido en artículos de plata.

Serafin Segura, Comisionista.
Calle del Portal Nuevo 20.-ALCOY